
別記第1号様式(第7関係)

附属機関又は

会議体の名称

事務局(担当課)

開

開催場

催

豊島区福祉有償運送運営協議会(平成28年度第1回)

日 時

保健福祉部障害福祉課管理グループ

所

平成28年11月22日(火)午後1時30分~3時30分

議

区役所本庁舎8階教育委員会室

1 開会

a)委員の委嘱

(2)副会長の指名

2 傍聴及び会議録について

3 議事

a)豊島区における実施状況

(2)豊島区民社会福祉協議会の更新登録について

(3)その他

4 閉会

録

題

立§B目 d)

可否

議

■公開口非公朋白一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

会議録

亜公開口非公開口一部非公開

委

出席者

非公開・一部非公開の場合は、その理由

員

山田稔(会長)、直江太偶1会長)、秋山哲男、小川良樹(代理)、

千賀衛、野尻雅人、津村正信、渡辺博、京谷宣明、川島外志美、

渡邉圭介

その他

傍噛人数1人

事務局

社会福祉法人地球郷

障害福祉課長

障害福祉課管理係長、障害福祉課主事

会

会



1 委員の委嘱、会長の選出及び副会長の指名にっいて

・副会長にっいては、要綱第4条に基づいて、会長の指名により副会長に直江委員
が就任。

2 傍聴、会議録について

・傍聴 1名。

'平成27年度第1回会議録にっいては、すでに山田会長の確認済なので会議終了
後公開手続きをとる。

・今回の会議録の取り扱いにっいて、会議録要旨を各委員に送付後、各委員からの

意見により修正し、会長の了承をもって会議録の承認とみなし、公開手続きを取
ることとする。

審議経過

3 議事

(1)豊島区における実施状況

事務局:資料第2号について説明

(2)豊島区民社会福祉協議会の更新登録にっいて

事務局:資料第3号、 4号について説明

委員:利用者の数は、昨年度や前回の更新時期と比べてどぅ推移しているか。

登録団体:利用者数はやや減少傾向にあり、利用者が区外に転居する等の理由がある。た

だし、新規申請の数については昨年度とほぼ同数である。

会 長:新規申請の数と、退会した数はほぼ同数で推移している状況であるということ

で了解した。

委員:利用する立場からの意見として、ハンディキャブを利用する際、希望する日時

に予約が集中していることがあり、予約をとることが難しい時がある。福祉タ

クシー券等もあるが、利用にっいて、不便を感じる部分がある。また、運転手

には運転の仕方にそれぞれ違いがあるように思うが、運転手の講習は年問を通

じて行われているものなのか。

登録団体:講習は、年2回程開催している。合わせて、意見交換の場を設けて、協力会員
同士で顔合わせを行い、日頃の活動等について話し合いを行っている。また、

現在協力会員に運行表を社会福祉協議会に取りに来てもらうようにしており、

協力会員と社会福祉協議会の職員がその日の運行にっいて話したり、利用者か

らの意見を協力会員に伝えたりしている。

委員:運転の仕方は運転する人の性格の問題だと思う。小さい車だと、急発進すると

NO



車椅子が浮き上がってしまう。利用している立場からすると、静かに発進・静

かに停めるということを意識してほしい。

長:利用者の意見を実施団体は受け止めているか、利用者が感想・意見を言いやす会

い雰囲気にあるかどぅか、ということを心掛けていただければと思うが、事務局

には、他の団体の状況等の話は入ってきているか。

委員:これに関連しての話だが、昨年度の運送人員と、身体・知的・精神障障害者数

を見比べ、単純に割ると障害のある人は年に2~3回の外出ということになる。

福祉有償運送を利用していない人は、自宅にいるのか、他の交通手段を利用し

ているのだろうかという考えが出てくる。移動困難な人に対して、今の福祉有

償運送の登録団体で足りているのかという議論を役所がしっかりやらないとい

けないのではないか。それがあってNP0に依存する部分、タクシーに依存す

る部分、役所が独自に政策を行う部分を考えるべきではないか。前々から議論・

検討するべきだと伝えているが、役所はどのように考えているのか。

事務局:豊島区は数年前の調査だと障害者の外出率が高いという結果が出ている。移動

に関しては十分な手段があると考えている部分はある。

委員:外出率が高いという結果は、実際に高いかどうかはわからないのではないか。

移動困難な人はほどんど外出せず、外出する人としない人の落差が極めて高い

のが障害者であると思う。単純に平均値で括るのはよくない。誰がどの程度困

つて外出していないかにスポットを当てるのが、行政の役割なのではないか。

同じことを10年問毎年言っているが、未だに行政は何も行っていない。

事務局:今まで現況をつかむという調査を行ってこなかった。

委員:地域公共交通の部門と福祉部門の隆路に取り残されている障害者や高齡者の外

出が厳しい。それに対して、タクシーがあるからよいのでは、という意見もあ

るが、そうなるとお金がない人の移動が難しくなる。移動困難でお金のない人

は自宅にいて、結果、都市で買い物難民が生じるなどの事態が起こる。

きちんと行政が対策を取っていくべきである。

会 長:移動困難な人が何人いるのか、全体的に網羅していくことで、見えてくるもの

がある。行政には何かしら行って欲しい。

事務局:まずは実態把握を始めることから検討していく。

更新登録の件について、関東運輪支局の方から何かご意見はあるか。

各団体に共通していることだが、運転手の高齢化が進んでいるように感じる。

高齢の運転手へのケアや、研修等はあるか。

定年制を設けており、 75歳を境として、協力会員を続ける方と引退する方が登録団体

いる。引退された方については、連絡調整に回ってもらい、これまでの活動の豊
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かな経験を活かしてもらっている。近々、また研修を予定している。協力会員

が運転しやすい環境を作っていきたい。

委員:運転を続けていく際に重要なのは年齢ではないと思う。運転が上手くできなく

なるということは、認知機能が衰えてくるということと、視覚の問題があると

思う。認知機能については、認知症のチェックをすべきで、視覚の衰えにっい

ては、緑内障、白内障などのチェックをしていく必要がある。行政と相談して

チェック体制を作っていく必要があるのではないか。

登録団体:協力会員の健康のチェックについて、行政と相談して検討していきたい。

会 長:協力会員を増やすことも大変だと思うが、ぜひ安全面の配慮もしていってもら

いたい。

会 長:その他、質問等がなけれぱ、豊島区民社会福祉協議会の更新にっいてお諮りレ

たい。今回の更新申請については、ご了承をいただいたということでよろしいか。

委員:異議なし。
ゐ、

長:それでは全委員の了承を得ることができたので、必要書類等を揃えて更新登録を進ユ=

めていただきたい。

(3)その他

長:本日、更新を予定していた実施団体のうち1団体が、次回の夷新をしないというこ会
コ

となので、事務局より報告をお願いする。

事務局:更新をしない団体より、登録期間満了までで事業を終了し、更新申請をしない旨の

報告を受けている。その理由については、実際の利用人数は数人に留まり、利用回

数も少ないため事業継続が困難なためとなっている。

長:このことについて質問等があれば出していただきたい。

長:では私から質問したい。利用者に対してその後の移動手段の確保等はどのようにさ

れているのか。

事務局:利用者の利便性を低下させないようにしていく旨団体から連絡を受けている。

長:了解した。

長:意見も出尽くしたようなのでこれで議論は締めさせていただく。事務局から今後の

日程について説明をお願いしたい。

事務局:次回の更新は、地球郷が平成31年7月であるため、新規申請の無い場合は、基本

的にそれまでの期間の協議事項はないが、来年は福祉有偵運送運営協議会委員の改

選がある。来年秋には福祉有償運送運営協議会を開催し、新委員の皆様に豊島区の

福祉有償運送を取り巻く状況や、各団体の運営状況等をご報告したいと考えている。
^

長:最後に、委員の皆様から何か意見等はあるか。ユ=

委員:現在、タクシーの初乗り運賃の短縮という要請があり、初乗り距離と運賃額加算距
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離を組み替えた形で要請が出ている。今後、地域のタクシー運賃が変わっていく可

能性もあり、会員から福祉有償運送の利用料も見直してほしいという意見が出るか

もしれないので、こうした運営協議会の場で対価の見直し等も協議していければと

思う。また、今年の8月頃に、特定の場所で初乗り運賃短縮の試乗実験を行った。

実施の結果、多くの方から今後タクシーの利用回数が増えていくと思う等の意見を

もらった。今後、タクシーの運賃について、慎重に審査を行っていく予定である。

より多くの人が外出しやすい環境に変えていくということだと思う。福祉有償運送

の団体としても、意識していく必要が今後あるかもしれない。

他に意見が無いようなので、これで本日の福祉有償運送運営協議会を終了させてい

ただく。

審議経過

長

長

NO 4

会議の結果 福祉有償登録団体豊島区民社会福祉協議会の更新登録を承認する。

会

会



提出された資料

0資料第1号・・・豊島区福祉有償運送運営協議会(平成27度第1回)

会議録

0資料第2号一・豊島区における実施状況

0資料第3号・・豊島区民社会福祉協議会更新登録に関する資料(事

前配布分)

0資料第4号・・豊島区民社会福祉協議会更新登録に関する資料(当

日配布分)

0資料第5号・・・豊島区福祉有償運送運営協議会委員名簿

0資料第6号・・豊島区福祉有償運送運営協議会設置要綱

審議経過

その他
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